

Sommaire de l'évaluation

Contribution de Transports Canada au Programme de bourses pour le Groupe de recherches sur les transports au Canada

Programme

Transports Canada collabore avec le Groupe de recherches sur les transports au Canada, une association de professionnels du transport sans but lucratif, afin d'offrir des bourses destinées à la recherche sur les transports (le Programme) aux étudiants des cycles supérieurs* des universités canadiennes. Les bourses sont octroyées aux étudiants qui démontrent leurs études de recherche dans l'un de trois secteurs désignés : Économie, efficacité et compétitivité des transports; Transports durables; Sécurité et sûreté des transports. Depuis sa création en 2004, le Programme a financé 39 bourses, d'une valeur totale de 194 000 \$. À l'heure actuelle, il offre chaque année quatre bourses d'une valeur de 6 000 \$ chacune. Il est administré par la Direction des initiatives environnementales et des initiatives de transport du Groupe des programmes de Transports Canada.

Évaluation

Il s'agit de la première évaluation du Programme depuis sa création. Elle porte sur la période allant du 1^{er} avril 2004 au 31 mars 2015. Afin d'examiner les réalisations aux termes du Programme, les évaluateurs ont recueilli des renseignements auprès des boursiers, des responsables du Programme de Transports Canada et du Groupe de recherches sur les transports au Canada, au moyen de sondages et d'entrevues ainsi que de rapports du Programme et de documents tirés du Web.

Résultats de l'évaluation

Les conclusions et les recommandations de l'évaluation sont les suivantes :

- Le Programme fait l'objet d'une forte demande étant donné qu'il existe au Canada peu de bourses destinées à la recherche sur les transports. Pour chaque bourse octroyée, il a reçu en moyenne cinq demandes.
- Le Programme a généré des résultats positifs qui pourraient favoriser la recherche sur les transports au Canada. Les boursiers ont rédigé plus de 50 rapports universitaires. De plus, la plupart d'entre eux ont, par la suite, entrepris des projets professionnels ou universitaires dans le domaine des transports.
- Le Programme était bien géré. Ses processus de demande et de mesure du rendement sont clairs. Ses frais administratifs sont peu élevés étant donné qu'ils sont assumés conjointement avec l'organisation partenaire.
- Recommandation : La Direction de l'analyse économique des transports du Groupe des politiques de Transports Canada devrait examiner les critères de sélection actuels afin de veiller à ce que la recherche financée au moyen des bourses soit celle qui correspond le mieux au mandat de Transports Canada et aux besoins de l'industrie. La Direction devrait achever cet examen d'ici le 31 mars 2017.